

**Universität Zürich**

Institut für Banking und Finance

Lehrstuhl für Financial Economics

Prof. Dr. Felix Kübler

Bachelorarbeit

**Die Auswirkungen des  
US-Präsidentschaftszyklus  
auf den Aktienmarkt**

Verfasst von: Simone Vonmoos

Betreuer: Simon Scheuring

Abgabedatum: 10.08.2012

## **Abstract**

Der Leitindex des amerikanischen Aktienmarktes folgt einem politischen vierjährigen Zyklus. In der zweiten Hälfte einer Präsidentschaft fallen die Renditen jeweils höher aus als in einer ersten Amtshälfte. Diese Arbeit hat sich zum Ziel gesetzt, den US Präsidentschaftszyklus zunächst im amerikanischen Aktienmarkt und in ausgewählten europäischen Aktienindizes empirisch zu untersuchen. Zudem wird der Einfluss der eigenen Regierungswahlen von ausgewählten europäischen Staaten auf deren Leitindizes analysiert. Die Ergebnisse dieser Untersuchungen zeigen, dass der US Wahlzyklus sowohl in dem Leitindex der USA als auch in dem von Grossbritannien am stärksten nachzuweisen ist. Die Renditen der Aktienmärkte sind allerdings in allen untersuchten Staaten während dem zweiten Amtsjahr eines US Präsidenten auffällig am tiefsten ausgefallen. Die Auswirkungen der untersuchten europäischen Regierungswahlen scheinen hingegen nicht annähernd so einflussreich zu sein wie die US Präsidentschaftswahl. Eine statistische Signifikanz dieser europäischen Wahlen konnte bis auf diejenige in Frankreich nicht festgestellt werden.